

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 27 DE ENERO DE 2013**

## **ANALIZA IFE MULTAS POR REBASAR TOPES**

El Instituto Federal Electoral (IFE) difundirá mañana el dictamen sobre gastos de campaña de los partidos políticos en la contienda presidencial de 2012, y determinará si aplicará sanciones a quien haya rebasado el tope, establecido en 336 millones de pesos. Fuentes del Instituto indicaron que la Unidad de Fiscalización detectó un rebase de gastos de campaña por parte de la coalición Movimiento Progresista, que postuló a Andrés Manuel López Obrador como candidato presidencial. El artículo 229 del Código Federal de Instituciones y Procedimiento Electorales (Cofipe) establece que los gastos que realicen los partidos políticos, las coaliciones y sus candidatos en la propaganda y actividades de campaña no podrán rebasar los topes que se acuerden para cada elección. Para la contienda presidencial de 2012, el Consejo General del IFE estableció en 336 millones de pesos el tope máximo de financiamiento de campaña. Dentro de estos gastos se incluyen la propaganda en bardas, mantas, volantes, pancartas, equipos de sonido, mítines en sitios alquilados y propaganda utilitaria. (REFORMA, P. 3, LESLIE GÓMEZ)

## **QUERÉTARO**

### **ANALIZAN EN PAN EVALUAR APTITUDES**

El Partido Acción Nacional (PAN) analiza la propuesta de uno de sus sectores de que a todos los ciudadanos o panistas que tengan la intención de ser candidatos a puestos de elección se les apliquen exámenes para valorar sus aptitudes. José Báez, presidente del PAN en Querétaro, informó que para la reforma de estatutos existe una propuesta sobre la mesa para que a los aspirantes no sólo se les mida en la arena electoral, sino también por sus aptitudes. Esta propuesta viene de algunos militantes estatales que en los foros que se realizan en cada entidad se ha planteado. Comentó que dicho planteamiento se analiza y valora. La intención es ver el tamaño electoral en el interior y el exterior de los aspirantes, pero también aplicarles exámenes de conocimientos, sicométricos y hasta de confianza para acreditar sus aptitudes. (EL UNIVERSAL, P. 8, HORACIO JIMÉNEZ)

## **QUINTANA ROO**

### **AZOTA A COZUMEL CAÍDA EN TURISMO**

La isla de Cozumel es una joya del Caribe que, desde hace algunos años, está perdiendo su brillo. Este destino ha enfrentado un desplome en el número de visitantes, el arribo de cruceros y, en general, la derrama económica generada por el turismo, de acuerdo con cifras del Centro Empresarial de Cozumel, que depende de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), y de la Secretaría de Turismo de Quintana Roo. Mientras que entre enero y octubre de 2008 fueron 772 mil 860 los paseantes que eligieron la isla para vacacionar, en el mismo periodo de 2012 sólo llegaron 366 mil 938, según cifras oficiales. (REFORMA, P. 1 Y 12, PEDRO DIEGO TZUC)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 27 DE ENERO DE 2013**

## **ALISTA SENADO DESIGNACIÓN DE 40 CARGOS**

En el próximo periodo de sesiones, el Senado de la República deberá elegir y ratificar un total de 40 cargos federales, de los cuales 25 corresponden a magistrados de diversos tribunales. En un documento interno de la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se enlistan los posibles nombramientos que el Senado podría ratificar, como un integrante de la Junta de Gobierno del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) y el subgobernador del Banco de México (Banxico). En ambos casos, ya pasaron las fechas de vencimiento del 31 de diciembre y primero de enero, respectivamente. Aunque los priístas no lo mencionan, Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), adelantó que, en los primeros días del periodo ordinario de sesiones —que arrancará el 1 de febrero—, enviará la propuesta de Manuel Mondragón como nuevo comisionado Nacional de Seguridad Pública. En otro apartado del documento se adelanta que el Senado tiene hasta el 7 de marzo para definir la elección de magistrados de las Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que deberán definirse con base en las 15 ternas enviadas por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). El Senado de la República no ha cumplido además con la elección de un nuevo integrante del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), cargo para el que existen 35 candidatos. (REFORMA, P. 2, NACIONAL, CLAUDIA GUERRERO; LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, NACIONAL, BLANCA ESTHELA BOTELLO; LA JORNADA, P.7, POLÍTICA, ANDREA BECERRIL; EL SOL DE MÉXICO, P. 7, NACIONAL, BERTHA BECERRA)

## **REBASAR GASTOS NO ES CAUSA PARA ANULAR ELECCIÓN": BAÑOS MARTÍNEZ**

Si alguno de los candidatos o partidos políticos rebasó el tope de gastos de campaña en la pasada elección presidencial se le deberá imponer una multa, advirtió Marco Antonio Baños Martínez, consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), al rechazar que el organismo ciudadano actúe con algún sesgo político en sus determinaciones. En la víspera de que la Unidad de Fiscalización entregue a los consejeros electorales el informe final de los gastos efectuados por los partidos políticos y coaliciones durante el proceso 2011-2012, Baños Martínez recordó que la legislación electoral no contempla como causal de nulidad de la elección el rebase al tope de gastos de campaña. En consecuencia, dijo, si alguno de los partidos políticos o coaliciones incurrió en esa falta, únicamente sería sancionado con la imposición de una multa, la cual todavía podría impugnar ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) si no está de acuerdo con la resolución que en su caso pudiera votarse en el consejo general del IFE en los próximos días. (EXCÉLSIOR, P. 8, NACIONAL, ISABEL GONZÁLEZ)

## **REVELA LÓPEZ OBRADOR OFERTA DE PEÑA NIETO**

Andrés Manuel López Obrador, ex candidato de las izquierdas a la Presidencia, reveló que en 2012 le ofrecieron incluir sus propuestas de campaña en el Pacto por México, a cambio de que reconociera el gobierno de Enrique Peña Nieto, presidente de México. "Querían incluir parte del proyecto pero, al mismo tiempo, era reconocer a un gobierno surgido de un fraude", dijo. Preciso que entre agosto y septiembre, antes de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) calificara la elección presidencial, le plantearon incluso que avalara el Pacto que en diciembre firmaron en el Castillo de Chapultepec Peña Nieto y los dirigentes de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD). (REFORMA, P. 3, NACIONAL, ÉDGAR HERNÁNDEZ; LA JORNADA, P. 1 Y 6, POLÍTICA, ELIO HENRÍQUEZ)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 27 DE ENERO DE 2013**

## **EMPAPELAN AL PODER JUDICIAL**

A pesar de que cuenta con algunos mecanismos electrónicos para el desahogo de litigios, el Poder Judicial de la Federación (PJF) sigue sepultado bajo una avalancha de papel. El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) convocó el pasado 3 de enero a una licitación para la provisión de papel para fotocopidora durante 2013, mediante la cual prevé adquirir hasta 746 millones de hojas tamaño oficio, y hasta 140 millones de hojas tamaño carta. La licitación también incluye a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). La compra prevista, 39% superior a la que se requirió para 2012, implica que, en promedio, cada uno de los 700 juzgados y tribunales federales consume al día, sólo en fotocopias, alrededor de 3 mil hojas diarias, contando días inhábiles. El CJF aclaró que el papel debe ser ecológico, es decir, que utilice fibras recicladas no provenientes de bosques o, en su caso, sea obtenido de plantaciones con prácticas sustentables. (REFORMA, P. 2, NACIONAL, VÍCTOR FUENTES)

## **PEÑA NIETO BUSCA CONSOLIDAR ALIANZA CON PETROBRAS**

Enrique Peña Nieto y Dilma Rousseff, presidentes de México y Brasil, respectivamente, acordaron explorar la consolidación de una alianza estratégica entre Petróleos Mexicanos (Pemex) y la paraestatal brasileña Petrobras. En un mensaje a medios, donde Peña Nieto ofreció un balance de sus actividades en Chile ayer que asistió a la inauguración de la IV Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños- Unión Europea (CELAC-UE), detalló que las dos empresas explorarán la posibilidad de alianzas en intercambio de tecnología y desarrollo de proyectos compartidos. Esta no es la primera vez que México y el país amazónico intentan concretar una alianza entre las dos paraestatales. En agosto de 2009, el entonces presidente Felipe Calderón, tras un recorrido por instalaciones de Petrobras, expresó en Sao Paulo su interés por una alianza de la empresa brasileña con Pemex en áreas de refinación, petroquímica, exploración y producción de hidrocarburos. No se concretó. Peña Nieto dijo que tuvo una larga reunión con la presidenta Rousseff en la que acordaron encuentros binacionales México-Brasil —que se llevarán a cabo alternadamente en cada país con la asistencia de los dos mandatarios— y la instalación de un grupo empresarial de alto nivel. (EL UNIVERSAL, P. 6, FRANCISCO RESÉNDIZ Y JOSÉ VALES; EXCÉLSIOR, P. 1 Y 6, GEROGINA OLSON; MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, MIRIAM CASTILLO; LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 3, CECILIA TÉLLEZ; REFORMA, P. 1 Y 4, MAYOLO LÓPEZ)

## **EL PRI SE TRAICIONA A SÍ MISMO PARA ENTREGAR PEMEX: BARTLETT**

Con la decisión de cambiar sus documentos básicos, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) va contra sus propios principios, los traiciona y se coloca por completo como un partido de derecha, dispuesto a entregar el petróleo mexicano a las transnacionales, advirtió Manuel Bartlett Díaz, ex priísta. Recalcó que, de hecho, el Revolucionario Institucional ya no existe como partido, es sólo una membresía operada primero por Carlos Salinas de Gortari y ahora por Enrique Peña Nieto, para favorecer a intereses económicos, sobre todo extranjeros. Actual coordinador de los senadores del Partido del Trabajo (PT), expuso que pese a lo grave de la decisión de la cúpula partidista de modificar estatutos y programas de acción del PRI para posibilitar la privatización de Petróleos Mexicanos (Pemex), ningún priísta se va a oponer a ello. (LA JORNADA, P. 1 Y 5, ANDREA BECERRIL)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 27 DE ENERO DE 2013**

## **DIPUTADOS DE AN ESTRENAN MUEBLES**

En cuestión de una semana, 114 oficinas de los diputados del PAN fueron puestas “patas arriba” para retirar escritorios, sillas, archiveros y libreros, y reemplazarlos por mobiliario nuevo, aunque la mayor parte de esos artículos todavía son útiles y sólo requerían limpieza o reparaciones menores. El cambio de inmuebles se financia con el presupuesto de la Cámara baja y de las asignaciones que recibe la bancada blanquiazul. En ambos casos, la inversión tiene que ser transparentada, por compromiso con la sociedad, aunque en lo que va de la LVII Legislatura, las finanzas del grupo no han sido publicadas. Los gastos de las bancadas se manejan en la opacidad, pues no hay ley que las obligue a dar cuenta del uso de esos recursos públicos, ni autoridad que sancione la falta de publicidad del uso de los recursos. (EL UNIVERSAL, P. 5, JUAN ARVIZU)

## **MILLONES NO TENDRÁN DINERO SUFICIENTE EN SU AFORE PARA UN “RETIRO DIGNO”, DICE DIPUTADO**

El régimen de pensiones que opera en México atiende únicamente 15 millones de los 48.5 millones de cuentas registradas en el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR). Hasta diciembre pasado, las cuentas inactivas registradas en las 13 Afores alcanzaron 33.5 millones, cuyos montos son reducidos con el tiempo por las comisiones que las empresas financieras cobran por el manejo de cada una de ellas. En la Comisión de Seguridad Social de la Cámara de Diputados se elabora un estudio sobre los riesgos del actual sistema de pensiones instaurado en México hace 15 años, cuyo costo sólo en el año vigente será de 409 mil 865 millones de pesos, distribuidos entre los institutos Mexicano del Seguro Social (IMSS), de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) y de las Fuerzas Armadas Mexicanas, así como de Petróleos Mexicanos (Pemex), Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Luz y Fuerza del Centro. Miguel Alonso Raya, vicecoordinador del grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en San Lázaro y especialista en el tema de las pensiones, también advierte que las cuentas de ahorro para el retiro de millones de mexicanos serán insuficientes para proveer a cada uno de ellos recursos que les ayuden a solventar un retiro digno. (LA JORNADA, P. 7, ROBERTO GARDUÑO)

## **RECHAZAN SENADORES REMOVER PLENO DEL IFAI**

Integrantes de la Comisión Anticorrupción y Participación Ciudadana del Senado rechazaron ayer la intención de diputados priístas de remover a los comisionados del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos (IFAI). Roberto Gil Zuarth, senador panista, descalificó la intención de los priístas de remover a los comisionados, pues sólo pretenden, dijo, poner funcionarios a modo que cuiden los intereses del gobierno. El viernes pasado, Manlio Fabio Beltrones, coordinador de los diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), dijo a senadores de su partido que analizan la posibilidad de remover a los comisionados del IFAI luego de la crisis interna que estalló la semana pasada. La reforma aprobada en el Senado, y cuya minuta ya está en la Cámara de Diputados, establece que el Pleno del IFAI pasará de cinco a siete integrantes, quienes serán designados de forma escalonada para permanecer siete años en el cargo, por lo que los actuales comisionados dejarán el lugar de la misma manera. (REFORMA, P. 5, MARIEL IBARRA)

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**DOMINGO 27 DE ENERO DE 2013**

## **REVISTAS**

### **PESE A TODO, EXONERAN AL PRI/ JESUSA CERVANTES**

Para legitimar la llegada de Enrique Peña Nieto a la Presidencia el Instituto Federal Electoral (IFE) se apresuró a declarar que no hubo fraude en el caso de las tarjetas Monex utilizadas para "pagar la estructura electoral" del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Pese a las denuncias y pruebas presentadas por la oposición en el sentido de que el financiamiento de la campaña priísta es una madeja de triangulaciones que hacen perdedizo el origen del dinero, el árbitro electoral determinó que no hay nada que reclamarle al partido en el poder que, así, manejó recursos oscuros, turbios en su origen y destino... y fue exonerado. Aunque la Unidad de Fiscalización del IFE a cargo Alfredo Cristalinas no investigó a fondo un posible financiamiento ilegal en la campaña presidencial priísta, pues centró su indagatoria en "el origen y destino" de los monederos, sí corroboró la participación de Grupo Financiero Monex y la de varias empresas. A decir de los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) esto comprueba "un financiamiento paralelo". Por ello, estos institutos políticos impugnarán el resolutive ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (PROCESO, P. 30-33, JESUS CERVANTES)